
k 

  



L’Assemblée Générale débutait par le mot d’accueil du Président du District qui remerciait les 

personnalités et les clubs présents.  

Après les civilités d’usage, il ouvrait l’Assemblée et laissait la parole à Mme Nathalie GARDES, maire de 

St Simon et M. Jean-François BARRIER, maire de Velzic.  

Au travers leurs discours, Mme GARDES et M. BARRIER complétaient les remerciements du Président 

et saluaient le travail des dirigeants, bénévoles et joueurs pour organiser cette journée dans la vallée 

de la Jordanne. Tous deux félicitaient le club de Jordanne FC pour le titre de champion de D3 et 

présentaient ensuite leur commune en soulignant le dynamisme dont elles font preuve.  

Ils concluaient en ayant une pensée pour Bernard GAILLARD et Marcel LABRO, dirigeants durant de 

longues années dans les clubs de la vallée de la Jordanne qui nous ont quitté cette année.  

 

Le Président remet un fanion du District et un trophée de l’Assemblée Générale aux maires des deux 

communes et à Bertrand LE NOAN, Président de Jordanne FC.  

Le Président de Jordanne FC s’exprime à son tour en présentant l’historique récent du club et les 196 

licenciés. Il remercie ensuite les deux municipalités, les partenaires et le service des sports de la mairie 

d’Aurillac pour leur aide dans la réalisation de cette journée.   

 

Ouverture de l’Assemblée Générale Extraordinaire : 
 

Le Président présente les propositions de modifications des Statuts du District et les représentants de 

clubs sont invités à se prononcer :  

 

 

Proposi ons de
modi ca ons statutaires
 Ajout de la possibilité de candidater par 

courriel en complément du recommandé
 Remplacement du scru n propor onnel de 

liste par un scru n de liste bloquée



 

 

Le Président reprend la parole pour clôturer l’Assemblée Générale Extraordinaire et ouvrir l’Assemblée 

Générale Ordinaire.   

Allocution du Président du District et Rapport Moral 
Située à 6km au Nord Est d’AURILLAC, première commune traversée de la vallée de la JORDANNE en 

direction du Puy Mary, SAINT SIMON accueille aujourd’hui la grande Famille du Football Cantalien. 

Comme il est pour nous de tradition, ayons, à cet instant, une pensée pour tous les serviteurs du 

football de notre département disparus au cours de la saison, observons tous ensemble un moment 

de silence. 

SAINT SIMON est une commune qui dépasse les 1100 habitants, réputée par son équipe de rugby qui 

joue en Fédérale 3 mais aussi par les évènements sportifs qu’elle organise tout au long de l’année. 

Permettez-moi Madame le Maire de saluer le dynamisme et l’intérêt que vous portez au sport et en 

particulier au club de Football. Vous avez mis en œuvre énormément de moyens pour nous recevoir 

aujourd’hui à SAINT SIMON, je vous remercie beaucoup de cet accueil et je suis certain que nos clubs 

Cantaliens l’apprécieront aussi. 

Le club qui nous accueille aujourd’hui, le JORDANNE FC atteint pratiquement les 200 licenciés, un club 

bien représenté dans les différentes catégories masculines, du foot d’animation aux seniors, en 

passant par les U13, U15 et U18. Ce club est issu de la fusion entre SAINT SIMON et la commune voisine 

de VELZIC, à ce sujet pour la petite anecdote, les 2 communes ne faisaient qu’une avant 1874… 

Quelquefois, on peut déplorer les fusions de clubs qui ne fonctionnent pas très bien et qui ont du mal 

à tenir dans le temps, aujourd’hui le JORDANE FC nous prouve le contraire, bien sûr avec des hauts et 

des bas par le passé, mais on peut dire que cette fois-ci les voyants sont au vert, l’équipe seniors a 

gagné hier le titre de champion du Cantal en D3 et va accéder en D2, les U15 se préparent pour accéder 

éventuellement en ligue. Tout cela résulte à n’en pas douter du travail de toute une équipe autour de 

son président M. Bertrand LE NOAN, qu’ils en soient tous félicités. J’en profite également pour 

remercier toute l’équipe de bénévoles du club qui nous accueille aujourd’hui, eux aussi, ont mis tout 

en œuvre pour que cette journée soit une réussite pour notre football. 



Je voudrais aussi saluer toutes les personnalités ici présentes que ce soient nos politiques, les 

dirigeants du monde sportif mais aussi l’ensemble de nos partenaires qui démontrent par leur 

présence aujourd’hui à SAINT SIMON une fois de plus l’intérêt qu’il porte à notre District. 

Je tiens aussi à vous remercier pour votre présence, vous, les présidents ou les représentants des clubs 

qui une fois de plus, prenaient sur votre temps, pour venir assister à notre assemblée générale de fin 

de saison. Je connais votre engagement bénévole pour le football cantalien et plus particulièrement 

votre engagement déterminant au sein de vos clubs, vous pouvez compter sur moi et l’ensemble du 

comité directeur pour vous aider du mieux possible à poursuivre vos activités au sein de vos 

associations. 

Je vais poursuivre en essayant de ne pas être plus long que d’habitude, car suite à la démission de 

notre secrétaire en cours de saison, il m’incombe de vous relater le bilan moral de cette saison 

2022/2023. Toutefois pour éviter de répéter les comptes rendus d’activités de nos pôles et de nos 

commissions qui vous ont été transmis en amont de cette assemblée, je vous présenterai l’essentiel 

de la saison passée sans rentrer dans le détail. 

Tout d’abord, au niveau mondial, notre football a connu une belle épopée en coupe du Monde au 

QATAR, seulement finaliste certes mais avec un parcours exaltant de ces bleus qui ont su encore faire 

vibrer tout un pays. Cette coupe du Monde perdue aux tirs aux buts, laissera bien sûr des regrets pour 

tous, mais présage d’un bel avenir pour les futures compétitions de notre équipe Nationale. 

Par la suite, notre football National et surtout notre fédération a connu quelques remous au sein de 

son comité exécutif avec notamment la démission de notre Président Noël LE GRAET, je ne rentrerai 

pas dans le détail, je laisserai à chacun, son libre opinion sur le sujet, je voudrais juste vous signaler 

que Philippe DIALLO vice-président est devenu le nouveau Président de la FFF, pas plus tard qu’hier, 

et pour l’avoir rencontré à plusieurs reprises, je peux vous assurer que c’est une personne formidable 

qui sait partager et se mettre à la portée de chacun, de plus pour l’anecdote, Philippe DIALLO a passé 

son enfance dans le Cantal à SAINT FLOUR ce qui s’ajoute à n’en pas douter à toutes ses compétences.   

Pour revenir sur notre football Cantalien, à l’assemblée générale d’automne, j’étais assez pessimiste 

sur le nombre de licenciés pour la saison 2022/2023, nous sommes arrivés à stabiliser nos effectifs voir 

même les augmenter de peu passant de 6589 à 6629 licences (40 licences en +). Cependant nous 

sommes loin des hausses que d’autres districts connaissent et les pertes enregistrées au niveau seniors 

doivent nous alerter pour l’avenir. Au contraire, nous pouvons nous réjouir des augmentations au 

niveau des jeunes et au niveau des dirigeants. 

Nos championnats et nos coupes seniors ont pu se dérouler sans trop de problèmes malgré des 

reports, à cause de la mauvaise météo inattendue à certaine période mais globalement nous pouvons 

être satisfait car la date de fin a été respectée puisque 65 clubs dont 101 équipes se sont retrouvées 

de septembre à mai sur les terrains cantaliens. 

Cependant, nous ne pouvons pas ce jour officialiser les montées et les descentes étant donné que nous 

sommes comme tous les ans tributaires de la ligue qui rendra son verdict la semaine prochaine mais 

aussi des différents dossiers en cours qui peuvent concernés quelques clubs. 

Au niveau des jeunes, les différents évènements en plus des championnats et coupes ont pu 

fonctionner sans embûche. Les plateaux d’accueils, le Noël des débutants, les coupes futsal, le festival 

U13, la journée des débutants, les différents stages et sélections et le rassemblement des écoles de 

football le 1er mai ont connu leurs succès habituels, voir même pour le 1ER mai un énorme succès 

puisque nous avons dépassé les 1000 enfants, ce qui représente un taux de participation très élevé. A 



noter aussi, le démarrage cette année, des centres de perfectionnement en U12, U13 garçons et en 

U14 filles qui devraient nous apporter en qualité à l’avenir.  

D’un point de vue disciplinaire, on note aussi une évolution positive chez les jeunes ce qui n’est pas 

forcément le cas au niveau des adultes. En effet, la commission de discipline a dû transmettre à 

plusieurs reprises des dossiers à l’instructeur, avec notamment une recrudescence des propos tenus à 

travers les réseaux sociaux. Malheureusement nous sommes la discipline sportive qui reflète le mieux 

notre société, ce qui nous amène à combattre ce type de comportements mais aussi toutes ces 

incivilités notamment auprès de nos arbitres que nous devons protéger si nous souhaitons que le 

football puisse continuer à grandir. 

Nous devons aussi nous employer à recruter et fidéliser nos arbitres, ce n’est pas en les rejetant sous 

toutes les formes lors des matchs que nous pourrons réaliser une telle tâche. 

 A ce sujet, j’en profite pour saluer le travail réalisé par la nouvelle CDA avec aux commandes le retour 

du Président David AUZOLLE, ils contribuent tous à la réussite de notre arbitrage, cela passe par là, il 

faut un encadrement sérieux de qualité si on veut que nos arbitres progressent. 

Je voudrais aussi ajouter dans mon propos, la réussite concernant la mise en place de la caisse de 

péréquation pour l’arbitrage, je remercie bien entendu les clubs, les arbitres mais aussi les financiers 

de notre district, élus et salariés qui ont permis la réalisation de cette action qui n’était pas vraiment 

facile mais qui aujourd’hui, est très appréciée par les personnes concernées. 

Pour finir, le bilan de cette saison écoulée, je ne peux pas passer sous silence l’évènement phare de 

cette année qui a eu lieu le weekend dernier à AURILLAC. En effet, nous avons eu la chance d’obtenir 

la confiance de la FFF pour organiser les finales nationales U17 U19, vous n’êtes pas sans ignorer 

l’engouement qu’ont pu déclencher les affiches NANTES /PSG en U19 et AMIENS/MARSEILLE en U17. 

Même si la réalisation d’un tel évènement n’est pas facile à organiser dans notre département, grâce 

à l’implication de tous, les pouvoirs publics, la mairie d’Aurillac, le club de l’AFC mais surtout l’ensemble 

des bénévoles, nous avons pu être à la hauteur de cet évènement. Quelle joie de voir évoluer les futurs 

pros de demain sur le terrain de BARADEL, quelle joie de voir un stade plein à craquer, quelle joie de 

voir un beau football de haut niveau avec plein d’émotions, vraiment nous pouvons tous nous réjouir 

d’une telle organisation. 

Nous avions souhaité que ces finales soient une réussite pour l’ensemble du football cantalien, je 

pense que nous avons gagné ce pari, faire vivre à nos footballeurs un évènement qui projette à la fois 

notre département à travers l’hexagone et bien entendu aussi notre football rural qui a démontré qu’il 

pouvait recevoir de grandes compétitions.  

Pour la saison 2023/2024, quelques changements vont intervenir dans différents domaines. 

Tout d’abord, à partir de la saison prochaine, nous n’aurons plus de D5 suite au vote de l’AG de MURAT, 

cela permettra de consolider notre pyramide et relancer notre arbitrage club qui sera beaucoup moins 

contraignant notamment en nombre de km effectué. 

Pour 2022/2023, nous allons concrétiser notre projet d’aide à la professionnalisation des clubs en 

conventionnant avec eux, 3 clubs se sont portés candidats, ils vont être auditionnés d’ici la fin du mois, 

pour un démarrage de l’opération au mois de septembre. 

Nous allons aussi poursuivre la mise en place du « foot en marchant », notre CTD DAP Coralie BELIN a 

débuté cette opération avec différentes rencontres sur le terrain, elle va l’intensifier cette saison 



auprès des publics demandeurs et le Cantal, de par sa population mais aussi de par son image est le 

territoire privilégié pour développer cette nouvelle pratique. 

Autre sujet, la communication, cette année, le District a embauché un alternant chargé de la 

communication, beaucoup d’entre vous m’ont signalé cette nouveauté qu’ils avaient pu apprécier à 

travers les différents sociaux, nous allons essayer de poursuivre cette action dans les années à venir, 

car cette communication est primordiale pour le développement de notre football actuel.   

Autre projet qui débutera en septembre, le recrutement des « ambassadeurs » en arbitrage. Il s’agit 

d’une opération en collaboration avec la ligue pour recruter et fidéliser des arbitres au sein de nos 

clubs sur le territoire ex Auvergnat. Nous allons recruter 2 personnes (une financée par la ligue et 

l’autre par les 4 districts ex-Auvergne) pour sillonner nos clubs afin de recruter et fidéliser nos arbitres, 

ces 2 personnes auront un rôle de « commercial » en essayant de provoquer des vocations au niveau 

de l’arbitrage au sein de notre territoire. Souhaitons qu’on puisse recruter les bons profils et que cette 

opération apporte du renouveau au sein de notre arbitrage. 

Nous allons aussi vous soumettre tout à l’heure 2 questions, la première c’est l’opportunité de 

maintenir ou non les prolongations lors de nos matchs de coupe, la 2ème il s’agit de la mise en place du 

carton blanc au sein de nos compétitions. Par conséquent, là aussi suivant le résultat du vote, des 

changements peuvent intervenir pour la saison à venir. 

Autre changement, il est possible suivant l’effectif d’arbitre de la saison prochaine, de mettre en place 

2 arbitres assistants officiels en D1, cela s’inscrit dans la lignée de la suppression de la D5.  

De plus, dans un souci d’uniformisation, le nombre de changement permanent dans les 10 dernières 

minutes des rencontres va être limité à 2 par club comme cela se fait actuellement pour les rencontres 

de ligue. 

Voilà, les différents sujets que je voulais évoquer avec vous en ce qui concerne la saison prochaine. 

Pour finir mon propos, je voudrais à nouveau vous faire part comme à pratiquement chaque assemblée 

des valeurs du football : Plaisir, Respect, Engagement, Tolérance et Solidarité ; 

Je vous demande à vous dirigeants de les défendre et de les faire entendre au sein de vos structures, 

c’est vraiment tous ensemble que nous pouvons réussir à faire progresser notre discipline. 

Dans ce monde chaotique, notre football peut paraître peu important, mais c’est un vecteur social de 

notre société, nous avons tous un rôle à jouer auprès de nos jeunes et moins jeunes. 

Devant les différentes difficultés que vous pouvez connaître dans vos vies, Je vous encourage à vous 

serrer les coudes car comme on peut le voir à chaque fois, c’est en étant solidaire les uns, les autres 

que l’on peut non seulement exister mais aussi construire un bel avenir. Nous sommes un sport 

collectif avec des valeurs collectives que nous devons imposer à notre société qui devient de plus en 

plus individualiste. 

Avant de terminer mon allocution, je voudrais aussi remercier l’ensemble des bénévoles de notre 

district plus particulièrement mon comité directeur, mais aussi les salariés de notre instance, Clément 

VANTAL, notre secrétaire administratif et Elodie LAFARGE, notre comptable mais aussi nos techniciens 

Nicolas NEUVILLE et Coralie BELIN ainsi que Xavier CALMEJANE service civique et notre communiquant 

GEOFFREY MOREAU, ils contribuent tous à leur niveau d’implication, à la réussite de notre football 

dans notre département du Cantal. 



Encore une fois merci à vous tous, je vous souhaite une excellente journée et j’espère que nous allons 

vivre aussi une belle journée de football lors de ces finales de coupe COMBOURIEU et du CANTAL. Je 

n’ai aucun doute là-dessus 

Que la fête soit belle…  Je vous remercie.  

Le Président ouvre ensuite le vote pour l’approbation du Procès-Verbal de l’Assemblée Générale de 

Valuéjols, du rapport moral et des rapports des commissions, transmis aux représentants des clubs par 

mail en amont de l’Assemblée Générale.  

 

Après ce deuxième vote, le Président présente la candidature de M. Jean-Louis MARIOT pour intégrer 

le Comité Directeur. Il présente son parcours au service du football cantalien depuis de très 

nombreuses années.

 

Membre du Comité Directeur

        



 

 

Le Président remercie les représentants de clubs pour l’élection de M. Jean-Louis MARIOT et présente 

les propositions du Comité Directeur qui doivent être soumises aux votes des clubs.  

La première proposition traite du maintien ou non des prolongations durant les rencontres de coupes 

départementales seniors masculins.  

Candidature de

M.                  



 

 

Le Président présente les avantages et inconvénients de chaque position.  

Roland LOUBEYRE, Vice-Président Délégué du District intervient et présente le sondage transmis aux 

clubs durant la saison. Il ressort de cette consultation que les membres de clubs ayant pris par au 

sondage sont favorables au maintien des prolongations.  

Les clubs sont appelés à se prononcer :  

 

 

M. David AUZOLLE, Président de la Commission des Arbitres présente ensuite la proposition 

d’introduction de l’exclusion temporaire, via le carton blanc. 

Sujet   Main en ou non des prolonga ons pour les coupes 
départementales séniors gar ons 

 Magie de la coupe   éritage

 Prolonga on moins cruelles que la 
séance de  r aux buts

 Rece es supplémentaires  buve e 
et restaura on plus importante 

  armonisa on au niveau de 
l  ensemble des coupes na onales, 
régionales et départementales

 Pas ou peu de changement de score 
pendant la prolonga on  Peu 
d impact

 Risque   important de blessure

 Avantage au club évoluant en division 
inférieur d obtenir un résultat



 

Les échanges se portent sur le fonctionnement du carton blanc ainsi que la présence d’arbitres officiels 

en D4 et les obligations liées au Statut de l’Arbitrage.   

M. Patrick BOS, arbitre de D1 officiant lors des échanges avec la Corrèze où est utilisé le carton blanc 

est sollicité pour faire part de son expérience.  

Le Président intervient en soulignant que ce sont les contestations qui pénalisent les clubs, arbitres.  

Les clubs sont invités à se prononcer :  

 

 

Après le vote de cette ultime proposition du Comité Directeur, le Président reprend la parole afin de 

procéder aux désignations des lieux des prochaines assemblées générales.  

                     

Le carton Blanc



Il lance un appel aux représentants de clubs présents dans la salle pour l’organisation de l’Assemblée 

Générale d’Automne.  

 

Seule l’Entente Stade Riomois Condat présente sa candidature.  

Cette proposition est adoptée à l’unanimité.  

 

 

Les représentants des trois clubs présentent tour à tour leurs installations pour les finales et les 

conditions d’organisation potentielles de l’Assemblée Générale.  

Automne 2023

Juin 2024
                         

 E.S. VEBRET YDES
 A.S. PLEAU  RIL AC BARRIAC
 F.C. ALLY MAURIAC



 

 

Après ces différents votes, les personnalités présentes sont invitées à prendre la parole.  

M. Alain OLLIER, ancien coordinateur technique départemental du District du Cantal présente les jeux 

de société créés par son entreprise autour du sport et du football en particulier, comme le ChiFootMi.  

Mme Emmanuelle BORDES, conseillère d’animation sportive, du Service Départemental à la Jeunesse, 

à l’engagement et aux sports du Cantal présente les différentes missions et notamment les pratiques 

adaptées. Elle rappelle également les possibilités de financement pour les associations via l’Agence 

Nationale pour le Sport (ANS).  

M. Albert VINAS, Président de l’Union des associations pour le Don du Sang du Cantal, faisait part de 

son plaisir d’être présent et soulignait la fidélité de ce partenariat. Il mettait en avant la convention de 

collaboration entre la Fédération Française de Football et la Fédération Nationale du Don du Sang, 

expérimenté en 2019 et renouvelé la saison dernière après une interruption due au Covid.  

M. Franck PORTALIER, présentait les missions de Groupama D’oc et soulignait les causes communes 

de Groupama et du District pour contribuer à la vie du département.  

M. CRETOIS, au nom du Crédit Agricole Centre France, mettait en avant les partenariats tant au niveau 

national que départemental en rappelant notamment celui sur le rassemblement des écoles de 

football le 1er Mai. Il concluait en adressant ses félicitations pour l’organisation des finales nationales 

les 3 et 4 juin dernier.  

M. Roger PRAT, Président d’honneur du District, souligne qu’ils assistent à des Assemblées Générales 

apaisées. Il cite un autre ancien président du District, M. Jean-Claude MILVAQUE qui parlait des clubs 

en aménageurs du territoire. M.Daniel MIRAL, également Président d’ onneur du District, salue le fait 

qu’il y’a encore quelques dirigeants qui sont là pour animer ces clubs.  

 

M. Charly DELAMAIDE, Vice-Président de la CABA en charge des équipements et animations sportifs 

fait part de son plaisir de participer à l’Assemblée Générale en saluant ces décisions prises de manière 



démocratique. Il remercie également le District d’avoir offert les finales nationales au monde sportif 

cantalien.   

M. Bruno FAURE, Président du Conseil départemental rappelle son attachement au sport qui contribue 

au lien social, la vie de nos campagnes. Il félicite et remercie le District pour l’organisation des finales 

nationales et la belle journée de la veille au Stade Roland Cornet d’Ytrac.  

M. Vincent DESCOEUR, député de la 1ère Circonscription salue la victoire de Jordanne FC, dignement 

fêtée dans cette vallée la veille et rappelle que le football rythme la vie des communes. Il félicite 

également tous les bénévoles pour le 1er mai qui est une vraie démonstration de force.  

Le Président clôture l’Assemblée par les remises des coupes aux différents vainqueurs des 

championnats.  


